

Commentaires 1er trimestre 2015

Le chômage en catégories A et B connaît à nouveau une baisse de 5 % au premier trimestre 2015. Si l'on considère le nombre de demandeurs d'emploi toutes catégories confondues, le chômage diminue de 0,34 %.

Cette baisse a été nettement plus marquée en février (- 9 %), alors que janvier et mars ont connu des diminutions plus modestes (- 2,5%). Cela fait vingt et un mois consécutifs que le chômage diminue sur l'archipel. Cette longue série de baisse toujours en cours est la plus longue jamais constatée.

L'indicateur de chômage de l'archipel pour le premier trimestre est donc de 11,3 %, contre 11,6 % au premier trimestre 2014. Le nombre de demandeurs d'emploi inscrits à Pôle emploi et à la recherche d'un emploi s'élève donc à 360 personnes à la fin du premier trimestre de l'année.

Les hommes sont largement majoritaires dans la demande d'emploi (62 %) mais une lente érosion est constatée sur la fin du trimestre. Le chômage des jeunes de moins de 25 ans enregistre une légère diminution et ne constitue plus que 15 % du total des inscrits. Le chômage de longue durée reste stable. Il enregistre 56 inscrits dont 61 % en deçà des 24 mois.

La part des inscrits qui déclarent un niveau de qualification inférieur ou égal aux niveaux V et VI de l'Éducation Nationale représente fin mars 72 % du total, sensiblement au même niveau qu'au premier trimestre 2014 (72,75 %).

Par niveau de qualification, ce sont les employés qualifiés qui représentent le contingent le plus important de demandeurs d'emploi (44 % du total). Les ouvriers qualifiés représentent quant à eux 23 % des chômeurs et les employés non qualifiés 18 %.

En année glissante, on observe une prédominance de la demande d'emploi dans le secteur du BTP (20 %) due à une saisonnalité marquée. Il est suivi de près par celui des services à la personne et à la collectivité (17 %), celui des supports à l'entreprise (16 %), du commerce (15 %) et de l'hôtellerie-restauration-tourisme (8 %).

Le marché du travail enregistre une activité importante avec 309 offres d'emploi sur la période d'observation d'avril 2014 à mars 2015 dont 37 % d'emplois durables.

Sur ce trimestre, les trois secteurs qui proposent des emplois sont celui des services à la personne et à la collectivité (16,2 %) du commerce (15,9 %) et de la construction (15,9 %).

Le rythme d'entrées dans les dispositifs des contrats aidés reste soutenu avec la signature au 1^{er} trimestre 2015 de 14 CAE dans le secteur non marchand sur un objectif annuel de 37 et 6 dans le secteur marchand sur un objectif de 26 annuels. Il reste à concrétiser des entrées en emplois d'avenir et en contrats de génération pour que l'éventail des possibles puisse être utilisé sur l'archipel de la meilleure façon.